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INTERNAL 

REGISTRO DA 256ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Aos 14 de abril de 2022, às 9h15, realizou-se a 256ª Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia Elétrica 

da Enel Distribuição São Paulo, de forma virtual por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP | Classe Rural – Titular e Vice-presidente do Conselho) 

3. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Titular) 

4. Sr. Jorge Jamal Ayad Badra (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Titular) 

5. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial – Titular) 

6. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial – Suplente) 

7. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente)  

8. Sra. Michele Agnes de Oliveira Lima (ENEL SP | Secretária Executiva) 

9. Sra. Andréia Câmara Andrade (ENEL SP) 

 

1.2 Convidados  

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

2. Sra. Suzete Ferrazza (IBECON) 

3. Sr. Lamberto Machado De Barros Beekhuizen – (ENEL SP) 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

A reunião teve início às 9h15, após verificar que havia quórum com a presença de representantes das classes 

Residencial, Comercial, Industrial, Poder Público e Rural. 

 

A Sra. Dalva, Presidente do Conselpa, em cumprimento ao item 1 da pauta, solicitou aos demais Conselheiros que 

manifestassem sobre eventuais considerações referentes às atas da 253ª Reunião Ordinária, realizada em 

10/02/2022 e da 254ª Reunião Extraordinária realizada em 25/02/2022, previamente disponibilizadas por e-mail e, 

nas quais já estavam inseridas as considerações e observações produzidas anteriormente pelos conselheiros. 

Nessas condições e não havendo outras considerações adicionais, ambas foram aprovadas por unanimidade.  

 

Na sequência, em cumprimento ao item 2 da pauta, a Sra. Dalva questionou os demais Conselheiros se existiam 

considerações adicionais a serem inseridas na Ata da Audiência Pública realizada para renovação do Conselho de 

Consumidores de Energia Elétrica da Enel Distribuição São Paulo e da 255ª Reunião Ordinária para definição das 

entidades que representarão as classes de consumidores na próxima gestão do Conselpa (2022-2026), realizadas 

em 24/04/2022. Não havendo solicitação de alteração ou correção, ambas as atas foram aprovadas por 

unanimidade. 

 

Em cumprimento ao item 3 da pauta, Sra. Dalva colocou em votação a renovação do contrato com o Ibecon, que 

foi aprovada por unanimidade.  

 

O Sr. Elizeu solicitou à Sra. Dalva e demais conselheiros a alteração do próximo item da pauta, e havendo a 

concordância de todos, foi iniciado o item 5 da pauta, com o relato da participação dos representantes (Gilmar 

Ogawa e Elizeu Lima) do CONSELPA, em Belém do Pará, no XXIII Encontro de Conselhos de Consumidores da Região 

Norte, realizado nos dias 30/03 e 01/04/2022.  
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O Sr. Elizeu destacou a organização e importância do evento, bem como a relevância dos temas e palestras 

apresentadas. A Sra. Dalva agradeceu o relato e participação do Sr. Elizeu e, na sequência passou a palavra ao Sr. 

Gilmar que iniciou a apresentação do Relatório elaborado com base na participação do evento. Principais pontos 

destacados pelo Sr. Gilmar são: 

o Estrutura geral do evento; 

o Palestra “O Futuro da Energia Elétrica no Pará”; 

o Apresentação do Grupo Equatorial Energia; 

o Palestra “Resolução Normativa 963/2021; 

o Palestra “Resolução Normativa 1000/2021; 

o Palestra “Mobilidade Elétrica – Um choque de realidade”; 

o Palestra “Energia Fotovoltaica – Cenário após Aprovação do Marco Regulatório”; 

o Palestra “Privatização da Eletrobras – Impactos na Tarifa; 

o Palestra “Políticas Públicas e o Impacto no Preço da Energia Elétrica”; 

o Palestra “Compensação de Créditos de Carbono na Geração de Energia Renovável”; 

o Palestra “Área Rural – Necessidade de Energia Plena”;  

o Palestra “Modernização do Setor Elétrico – PL 414/2021”; 

o Palestra “Visão Institucional do Setor Elétrico”;  

o Palestra “Experiencia do Cliente – Equatorial Energia; 

o Palestra “Projeto de Lei 4.366/21 – Linguagem Acessível para o Processo Tarifário”; 

 

Por fim, o Sr. Gilmar apresentou a conclusão de que a visita permitiu (i) conhecer outra realidade, tanto do 

consumidor quanto das soluções da distribuidora para enfrentar os problemas peculiares da região, especialmente, 

aquelas ligadas à geografia do Estado; (ii) a tecnologia é insumo estratégico para superar várias barreiras, mas o 

diálogo com o consumidor é o principal caminho para juntos buscarem a excelência da solução e de firmar a 

qualidade no fornecimento de energia elétrica; (iii) o inter-relacionamento nas reuniões presenciais, ainda não 

podem ser superadas por sistemas virtuais e (iv) as experiências adquiridas servirão para aprimorar o conteúdo das 

próximas reuniões de semelhante teor, sendo que a próxima será na região sudeste.  

 

A Sra. Dalva parabenizou pela excelência do material apresentado e agradeceu aos Srs. Gilmar e Elizeu por 

representarem o Conselpa neste importante evento e destacou que este material deverá ser disponibilizado na 

página do Conselpa. 

 

O Sr. Renato parabenizou o material e riqueza dos detalhes apresentados. Destacou que o assunto mobilidade 

elétrica / baterias é um excelente tema para ser incluído no Encontro da Região Sudeste. Por fim, ressaltou que o 

grupo do CONACEN cogitou a antecipação do Encontro da Região Sudeste para junho ou julho/2022. Sugeriu que 

essa possibilidade seja negada e seja mantido o mês de agosto/2022, possibilitando assim a correta organização do 

evento. A Sra. Dalva questionou os demais conselheiros e todos, de forma unanime votaram pela manutenção da 

realização do evento em agosto/2022. 

 

A Sra. Dalva solicitou ao Sr. Renato que realizasse uma apresentação sobre o mercado de mobilidade elétrica. O Sr. 

Renato se prontificou a elaborar um material para apresentação futura. 

 

A Sra. Cristiane informou que encaminhou no e-mail do Conselpa, um estudo elaborado pela ABSOLAR, sobre 

baterias com foco na interligação do sistema de energia e, estando a Sra. Dalva de acordo, o material será 

disponibilizado aos demais conselheiros.  

 

A Sra. Cristiane apresentou dúvidas sobre o funcionamento / estrutura do CONACEN, sendo esclarecido pela Sra. 

Dalva que se trata de uma entidade representativa da sociedade civil organizada. Esclareceu ainda que por vezes o 
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CONACEN solicitou doações ao CONSELPA e que, por se tratar de um pedido legítimo, incluirá este tema em reunião 

futura do CONSELPA.  

 

O Sr. Jorge sugeriu convidar o Professor José Goldemberg para participar do evento da região sudeste, com o tema 

de geração de energia. 

 

Na sequência, considerando o avanço do horário a Sra. Daniela sugeriu adiar para a próxima reunião ordinária, sua 

apresentação sobre a Resolução ANEEL 1008/2022 - CP 002/22 – Conta Escassez Hídrica (item 4 da pauta). Da 

mesma forma, o Sr. Gilmar sugeriu adiar o item 6 da pauta (Reunião dos Presidentes de Conselhos de Consumidores 

do grupo Enel – problemas comuns) e o item 7 (Planejamento preliminar sobre Encontro de Conselhos de 

Consumidores – Região Sudeste).  Todos os conselheiros concordaram em adiar os temas.  

 

Foi passada a palavra ao Sr. Lamberto – Enel SP, que realizou uma apresentação sobre o Plano de Desenvolvimento 

da Distribuidora, material disponibilizado previamente aos Conselheiros.  

 

A Sra. Dalva agradeceu a apresentação realizada e por não haver mais manifestações dos presentes, encerrou a 

reunião.   

 

 São Paulo, 14 de abril de 2022. 

 
 
 

Dalva Christofoletti P. da Silva                    Michele Agnes de Oliveira Lima 
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 


